



# えがお



潟上市立追分小学校  
No. 17  
令和5年12月25日

## 明日から冬休み

2023年がもうすぐ終わろうとしています。子どもたちは自分の夢(目標)に向けて、全力で学校生活を送っていました。今日の全校集会で発表された作文からも伝わってきました。地域の皆様、保護者の皆様には、本校の教育活動のために様々な面で、ご理解とご協力をいただきました。本当にありがとうございました。

明日から20日間の冬休みに入ります。子どもたちが、健康で安全に過ごすことができますよう、地域の方々やご家庭での見守りやご配慮をお願いいたします。皆様、よいお年をお迎えください。

後き前半を振りかえって

2年 ○○ ○○

わたしが後き前半にがんばったことは、二つあります。一つ目は、学しゅうはっぴょう会です。わたしは、ドレミの歌を元気に歌いました。ドレミの歌は長いので、かしをまちがえないように、れんしゅうをがんばりました。合そうでは、「山のポルカ」のカスタネットをやりました。れんしゅうのときからタンプリンとリズムに合わせるようにしていました。本番でもうまくでき、うれしかったです。「アイアイ」の合そうでは、けんばんハーモニカをがんばりました。休み時間もれんしゅうして本番ではまちがえずにふけました。自分のセリフも大きな声ではっきり言うことができました。二つ目は、算数のかけ算です。わたしは、学校や家でも九九をたくさんれんしゅうしてどんどんおぼえることができるようになってきました。とくに、上がり九九がすらすら言えるようになりました。



冬休みは、音読をもっとはっきり読めるようにがんばりたいです。かてい学しゅうノートも一日2ページをていねいなも字で書きたいです。冬休みあけは、なわとび大会があります。1年生のころは前とびだったけど、こうさとびにちょうどせんしたいと思います。

冬休み前までにがんばったことと冬休みにしたいこと

2年 ○○ ○○

ぼくが冬休み前までにがんばったことは、二つあります。一つ目は、生活科のおもちゃ作りです。1年生のみんなが遊んでくれるように、明るい色をつかって作るくふうをしました。がんばって作ったので、いっぱいあそんではしいと思います。二つ目は、算数の九九をおぼえることです。毎日、九九のひょうをくりかえし見ておぼえました。さいしょは、九九がおぼえられなかつけれど、だんだんおぼえてきてうれしかったです。まだ、8のだんをすらすらと言えないでの、これからおぼえていきたいです。



つぎに、冬休みにしたいことについて話します。まずは、自分にがてなもんだいにちょうどせんすることです。にがてをなくして、とくにできるようにがんばりたいです。雪がふったら、外あそびをして、元気な体ですごしたいです。

後期前半にがんばったことと、後期後半にがんばりたいこと

4年 ○○ ○

ぼくが後期前半にがんばったことは二つあります。一つ目は、追分地区の文化祭です。練習の時から気持ちを入れて取り組みました。手話の歌は、大きな声で間違えずにできました。リコーダーは、きれいな音色が出るように、指のおさえ方を気付きました。祖父母も見に来てくれたので、参加してよかったです。二つ目は、家庭学習です。ノートの使い方を工夫して毎日取り組みました。マス目をうまく使い、たくさん練習できるようにしました。これからも続けていきたいです。



後期後半は、大縄とびをがんばりたいです。四年生になって八の字とびが始まりました。去年、6年生がとても速くとんでいるのを見て感動したことを覚えています。速くとぶには、みんなで息を合わせてとぶことが大切だと思います。だから、ぼくたちも、団結して、作戦をねって、たくさんとびたいです。また、日々のあいさつもがんばりたいです。あいさつは、人とのつながりのき本だと思います。元気なあいさつをして、つながりを深めていきたいです。5年生になると、勉強もむずかしくなります。これまでの学習が土台になると思うので、一日一日を大切にすごしていきたいです。

後期前半の思い出とこれから頑張りたいこと

6年 ○○ ○○

後期前半でぼくが心に残っているのは、学習発表会です。ぼくたち6年生は、「青い鳥21」という歴史劇を発表しました。ぼくは、第3幕の大仏の役と、第5幕の水戸黄門の助さん役をやりました。大仏の役は、特にせりふはありませんでしたが、観客を笑わせるような演技を工夫しました。助さん役は、悪人をこらしめる演技や、あおいの御もんの印ろうで人々を静まさせる演技を頑張りました。特に、悪い役と戦うシーンでは、相手の刀をかわす振り付けを、毎日先生と特訓しました。本番では、練習通りにうまくできて、観客のみんなを笑わせることができました。劇の役を決めるときは、「恥ずかしいな」「うまくできるかな」と不安な気持ちもあったけれど、練習を重ねるうちに少しずつ自信がつき、本番でうまくできたときは「やってよかったな」と思いました。また、劇を成功させようと、6年生全員で背景の絵をかいたり、小道具を作ったりする準備にも取り組みました。みんなで協力して頑張ることができたのもうれしかったです。小学校最後の学習発表会を、学年のみんなが一致団結してやり遂げることができて満足しています。



これから冬休みに入ります。冬休み明けからは後期後半になります。ぼくは二つのことを頑張りたいと思います。一つ目は、苦手な算数の勉強を頑張ることです。ぼくはつい面倒くさくなってしまって、ノートに丁寧に書かなかったり、計算を省略して間違がえたりすることがあります。中学校入学に向けて、集中して、根気強く学習に取り組む習慣を身に付けたいです。二つ目は、6年生として学校やみんなのために頑張ることです。これまでには、大変なことがあると他の人に頼ってしまうこともあったけれど、校庭の雪かきに取り組むなど、みんなの役に立つことを自分から進んでみたいと思います。卒業まであと少しになりました。一日一日を大切に、残りの日々を全力で過ごしていきたいです。

## ご参加ありがとうございました ～PTA授業参観・学年・学級懇談～

12月13日(水)、今年度3回目となるPTA授業参観、学年・学級懇談でした。前週にはインフルエンザのため学級閉鎖もあり心配しましたが、何とか実施できてほっとしております。2年生は、親子レクで「クリスマスツリー作り」を行い、親子で楽しいひとときを過ごしました。また、6年生はe-ネット安心講座を親子で一緒に学びました。懇談では、これまでの学校生活を振り返り、冬休みの生活について話し合いました。たくさんの保護者の方からご参加いただきまして、ありがとうございました。



### 教師ミニミニ体験

20日(水)～22日(金)の3日間、高校2年生4人が本校で教師ミニミニ体験をしました。将来、教職を目指したいという生徒で、1・2日目は授業参観や給食、清掃指導、授業準備、3日目には配属された学級で授業を行いました。子どもたちは休み時間も高校生とのふれあいを楽しんでいました。



**追小っ子のがんばり**

第13回潟上カップ小学生バレーボール  
交流大会 (R5. 11. 26)  
準優勝 潟上バレーボールスポーツ少年団  
4年 ○○まるまる  
2年 ○○○○ ○○○○ ○○○○

**カワイこどもピアノ  
コンクール (R5. 12. 2)**  
ソロ部門Bコース 努力賞  
3年 ○○○ 4年 ○○○○○

**令和5年度  
秋季北部杯全県  
少年柔道大会  
(R5. 12. 3)**  
団体低学年の部  
第3位 鎌田道場  
4年 ○○○○

**第29回岩手県少年少女  
レスリング選手権大会 (R5. 12. 9)**  
3・4年の部女子 第1位  
4年 ○○○○○  
1・2年の部A 第2位  
1年 ○○○○○  
1・2年の部C 第3位  
2年 ○○○○  
3・4年の部 第3位  
4年 ○○○○

### 1月の行事予定

- 14日(日) 冬休み最終日
- 15日(月) 全校国語・算数テスト 5校時限
- 17日(水) 6年天王南中学校体験入学  
5校時限(1～5年)
- 18日(木) フッ化物洗口(5の1)
- 19日(金) フッ化物洗口(5の1以外)  
5の1校外学習(NHK秋田)  
ALTとの学習(5、6年)  
なわとび大会(3年)
- 22日(月) 職員会議 5校時限
- 23日(火) 5の2校外学習(NHK秋田)  
なわとび大会(2年)
- 24日(水) 委員会活動 4年5校時限

- 25日(木) 5の3校外学習(NHK秋田) なわとび大会(1年)  
ポケットの会読み聞かせ(2年)
- 26日(金) フッ化物洗口 ALTとの学習(5、6年)  
なわとび大会(4年)
- 29日(月) 開校記念日(69周年) 児童休み
- 30日(火) 避難訓練(積雪時) なわとび大会(5年)
- 31日(水) 5校時限
- 2月
  - 2日(金) 新入学児童保護者説明会 1年4校時限
  - 7日(水) 6年PTA授業参観・懇談 5校時限  
PTA常任委員会、校外指導部会
  - 15日(木) 1～5年PTA授業参観・懇談 5校時限

#### 冬季休業中の学校閉庁日のお知らせ

潟上市では、12月27日(水)から1月4日(木)の9日間を、市内全小・中学校の学校閉庁日(子どもも教職員も学校に来ない日)に設定しています。

学校閉庁日は教職員が学校に不在となりますので、緊急時は、さくら連絡網からご連絡をお願いします。